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A edição de 2024 do Enem acon-
tece nos dias 3 e 10 de novembro.  
Restando dois meses para a reali-

zação do exame, cresce a preocupa-
ção com a reta final da preparação, 
e, junto a ela, a ansiedade. As dicas 

para atenuar os sintomas incluem 
atividade física, bom sono e ali-
mentação equilibrada.      Cidades 5 

A dois meses do exame, é 
importante controlar ansiedade 

Estudantes têm de diminuir a ansiedade do exame, com boa preparação de estudos e cuidados de saúde
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 3 e 4

GMs de Campo Limpo Pau-
lista prenderam um trafican-
te com mais de 100 porções de 
entorpecentes nos  arredores 
de uma creche, entre os bair-
ros Santa Maria e São José, em 
Campo Limpo Paulista. Ali foi 

o local escolhido por trafican-
tes para instalarem um ponto 
de venda de drogas, que funcio-
na diariamente, inclusive nos 
períodos de movimentação de 
chegada e saída dos pais com 
seus filhos.  Polícia 7 

Um homem foi baleado com 
quatro tiros no início da noite 
deste domingo (15), dentro de 
um bar, na rua Prudente de Mo-
raes, Centro de Jundiaí. O sus-

peito da tentativa de homicídio 
fugiu do local, mas acabou sen-
do localizado e preso por poli-
ciais militares, em frente à sua 
casa, em Itupeva.  Polícia 7

GMs prendem 
traficante ao 
lado de creche 

Homem é baleado 
em bar em Jundiaí 

CAMPO LIMPO 

AUTOR PRESO

O atual prefeito de Várzea Pau-
lista, Professor Rodolfo (PSD), des-
ponta como o favorito para o plei-
to municipal de 6 de outubro. Em 
pesquisa encomendada pelo Gru-
po JJ para a empresa American 
Analytics, ele aparece com 71,5% 
das intenções de voto. Os demais 

candidatos, Marly Caldas (PSOL), 
Rivaldo (Republicanos), e Rogério 
Matavelli (PDT), aparecem em em-
pate técnico, considerada a mar-
gem de erro  de 4,9 pontos percentu-
ais. Marly tem 4%, Rivaldo aparece 
com 3,8% e Rogério Matavelli é o 
preferido de 1,5%.  Política 3

Professor Rodolfo tem 71,5%
em Várzea, diz pesquisa

DIVULGAÇÃO

Ontem (16) foi dia de monito-
ramento de ações, na Prefeitura 
de Jundiaí, para a abertura oficial 
da  tão aguardada Clínica da Famí-
lia e Pronto Atendimento da Ponte 

São João, que começa a funcionar 
na próxima segunda-feira (23) e se-
rá aberta para visitação do público 
um dia antes, domingo (22), às 10h. 

Cidades 5 

Monitoramento 
para a abertura da 
Clínica da Família

 O atual prefeito de Várzea, Professor Rodolfo, tem 71,5% das intenções de voto 

PONTE SÃO JOÃO 

DIVULGAÇÃO

EXIBIÇÃO CAMPEÃO DA BEZINHA

Mostra de curta-metragens 
para crianças em Itupeva 

Paulista domina estatísticas 
e tem campanha impecável

A “ESTRELANDO - 1ª edição da Mostra 

de Curta- Metragens Feita Com e Para 

Crianças” acontece entre os dias 

26 e 29 de setembro. Cultura & Théo 7

Além da taça, o Galo também dominou todas 

as estatísticas da Bezinha, como melhor 

ataque, artilharia e recorde de público, 

terminando o ano de forma perfeita. Esportes 8

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM

DIVULGAÇÃO

Clínica da 

Família e Pronto 

Atendimento da 

Ponte São João 

vão atender 

região com 100 

mil pessoas 
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O episódio envol-
vendo José Luiz Datena 
e Pablo Marçal no De-
bate para a Prefeitura 
de São Paulo realizado 
pela TV Cultura de São 
Paulo, revela mais do 
que uma simples cena 
de violência; ele expõe 
uma falha profunda na 
postura de alguns can-
didatos e no próprio for-
mato dos debates elei-
torais. Datena, em sua 
trajetória como apre-
sentador do Brasil Ur-
gente, sempre esteve no 
papel de crítico, apon-
tando os problemas 
alheios, sem nunca pre-
cisar construir soluções 
ou lidar diretamente 
com a política. Quando 
colocado em uma situ-
ação de debate político, 
onde é necessário ter ar-
ticulação e defender su-
as ideias com serenidade, 
ele mostrou que não está 
preparado para o embate 
direto, especialmente ao 
lidar com provocações 
como as feitas por Pablo 
Marçal. Sua reação, além 
de desproporcional, de-
monstra a falta de habi-
lidade para dialogar em 
um ambiente democrá-
tico e plural.

Por outro lado, Mar-
çal também teve uma 
estratégia clara durante 
o debate: desestabilizar 
seus adversários. Ele co-
meçou nos debates an-
teriores provocando o 
candidato Guilherme 
Boulos e, em seguida, 
tentou fazer o mesmo 
com a candidata Taba-
ta Amaral. Ambos, no 
entanto, mantiveram a 
compostura e não caí-
ram na armadilha re-
tórica de Marçal, o que 
fez com que o candida-
to provocador mudas-
se o foco para Datena. 

Sabendo que o apresen-
tador, não acostumado 
a receber críticas, teria 
uma reação impulsiva, 
Marçal direcionou su-
as provocações a ele, ob-
tendo o resultado que 
desejava: a criação de 
um espetáculo. Isso não 
apenas desvia o foco 
das discussões impor-
tantes, como também 
prejudica a qualidade 
do debate eleitoral. Ape-
sar das críticas válidas 
ao comportamento de 
Marçal, nada justifica 
a forma como ele con-

duz suas provocações, 
que mais atrapalham 
do que contribuem pa-
ra o enriquecimento do 
debate político.

Essa situação refor-
ça a necessidade de que 
as regras dos debates se-
jam revistas, para que 
o foco retorne ao que é 
essencial: as propostas 
de cada candidato para 
a cidade e para a popu-
lação. Candidatos que 
utilizam táticas provo-
cativas e que fogem do 
conteúdo político de-
vem ser contidos por re-
gras claras e firmes, ga-
rantindo que o eleitor 
tenha a oportunidade 
de ouvir propostas con-
cretas para o futuro do 
seu município. O Esta-
do Democrático de Di-
reito, em sua essência, 
exige que os candida-
tos estejam à altura do 
respeito que o eleitor 
merece, demonstrando 
equilíbrio, respeito mú-
tuo e compromisso com 
o progresso. Somente 
com uma regulamenta-
ção mais adequada dos 
debates poderemos ga-
rantir que o processo 
eleitoral se mantenha 
focado no que realmen-
te importa: o bem-estar 
da população e o desen-
volvimento do país e 
dos nossos municípios.

MARCELO SILVA SOUZA é 

advogado e consultor jurídico 

(marcelosouza40@hotmail.com)

Datena VS 
Marçal

Expõe uma 
falha profunda 
na postura 
de alguns 
candidatos 

MARCELO  

SILVA 

SOUZA

Um dos maiores calca-
nhares de aquiles do país, não 
é segredo para ninguém, é o 
famigerado Custo Brasil. Es-
sas despesas que só existem 
aqui e limitam nossa compe-
titividade são como uma bola 
de ferro amarrada ao torno-
zelo do empresário. É mui-
to difícil disputar mercado 
quando as condições de com-
petição não são isonômicas.

Infelizmente, o que já não 
era bom piorou. Um estudo 
de Fiesp/Ciesp mostrou que 
o custo de produção na in-
dústria brasileira voltou a se 
distanciar da média interna-
cional no pós-pandemia. Is-
so ocorreu depois de um pe-
ríodo mais favorável, quando 
os juros básicos da economia 
chegaram à mínima históri-
ca, o que terminou diminuin-
do o Custo Brasil.

Segundo o estudo da 
Fiesp/Ciesp, o Custo Brasil 
encarece os produtos indus-
triais brasileiros, em média, 
em 20,9% (dado de 2022, o úl-
timo disponível). É um pata-
mar semelhante ao nível pré-
-pandemia (20,1% em 2019). 
Em 2020, quando eclodiu a 
crise da covid-19 e a taxa Se-
lic chegou a 2%, o custo foi 
reduzido a 17,3% - em 2021, 
subiu para 17,8%. O pior mo-
mento foi durante a recessão 

de 2016. Naquele ano, o Custo 
Brasil atingiu 35,9%.

Entram nesta conta juros, 
impostos, logística, insumos 
e serviços, ou seja, despesas 
que independem da eficiên-
cia da empresa, pois são re-
sultado do ambiente de ne-
gócios do país e só podem ser 
corrigidas pela atuação do 
poder público. Dito isto, fica 
a pergunta: que empresário 
consegue disputar merca-
do quando seu produto é até 
um terço mais caro do que de 
seus concorrentes interna-
cionais apenas porque é pro-
duzido no Brasil? É uma situ-
ação muito desigual.

Na média histórica, que 
abrange o período entre 2008 
e 2022, o Custo Brasil elevou o 
preço dos produtos nacionais 
em 24,1%. Desse total, meta-
de é resultado do complexo 
sistema tributário brasilei-
ro. O segundo maior impacto 
são os juros sobre capital de 
giro (5,6%), seguido dos cus-
tos de energia e matéria-pri-
ma (3,6%), infraestrutura e 
logística (1,3%), carga extra 
com benefícios (saúde, previ-
dência privada, entre outros, 
0,8%) e serviços non-trada-
bles (aluguéis, etc, 0,5%).

Vale ressaltar: só a tribu-

tação e as elevadas taxas de 
juros representam 74% do 
Custo Brasil. Está muito cla-
ro quais deficiências têm de 
ser atacadas para que as em-
presas brasileiras possam dar 
um salto na competitividade.

O primeiro ponto deverá 
ser equacionado pela simpli-
ficação que Reforma Tributá-
ria trará, embora corramos o 
risco de ter a maior alíquota 
de Imposto sobre Valor Agre-
gado (IVA) do mundo, em 
função das muitas exceções. 
A questão dos juros absur-
damente altos, no entanto, 
carece de uma solução con-
sistente e perene. Somos, se-
guidamente, os campeões 
mundiais de juros reais.

O estudo de Fiesp/Ciesp 
foi feito comparando-se a 
produção de uma empresa 
com as características ope-
racionais brasileiras funcio-
nando no ambiente econô-
mico do Brasil e a mesma 
empresa em um ambiente 
econômico simulado.

Este ambiente econômi-
co simulado representa a re-
alidade média dos nossos 15 
principais parceiros comer-
ciais. São eles: China, EUA, 
Alemanha, Argentina, Co-
reia, Japão, Itália, França, Mé-
xico, Índia, Espanha, Reino 
Unido, Suíça, Chile, Canadá. 
Este grupo responde por 75% 
da pauta de importados de 
bens industriais brasileiros e 
por 71% do PIB mundial.

  
VANDERMIR FRANCESCONI JÚNIOR é 

2º vice-presidente do CiESp e 1º diretor 

secretário da FiESp (vfjunior@terra.com.br)

O impacto do Custo 
Brasil na indústria 

Somos os 
campeões 
mundiais 
de juros 
reais
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No último domingo (15), 
assistimos (ou pelo menos 
quem estava acordado e conec-
tado seja pela TV ou pela inter-
net) a um dos eventos mais ab-
surdos da história dos debates 
políticos televisivos do país. 
José Luiz Datena (PSDB) deu 
uma cadeirada em Pablo Mar-
çal (PRTB)  no debate entre os 
candidatos à prefeitura de São 
Paulo na TV Cultura.

Eu mesmo estava pronto 
para ir dormir. Não estava as-
sistindo ao debate pois estava 
imerso na Fundação e Terra, 
livro do genial Isaac Asimov. 
Mas o hábito - que também 
pode ser considerado vício - 
de dar aquela última olhada 
nas redes antes de dormir, me 
despertou  de um sono que já 
custava a vir. “O Datena deu 
uma cadeirada no Marçal”, 
foi a mensagem que li em um 

dos grupos de WhatsApp no 
qual faço parte. E nem preci-
sei me mexer. A imagem da 
cadeirada veio na sequência.

Assistindo à cena e ven-
do a reação da internet - meu 
deus, que falta o Twitter faz 
nessas horas -, fui dormir com 
a cabeça cheia. Mas antes eu 
ri, depois eu me preocupei e 
quando eu acordei pela ma-
nhã eu fiz aquelas análises de 
chuveiro que pretendo com-
partilhar com  você. Minha 
conclusão é: essa cadeirada foi 
boa para muita gente.

Foi boa para o Marçal, 
óbvio. Tudo bem que tomar 
uma cadeirada na cabeça po-
de te causar um ou outro he-
matoma, mas tomar uma ca-
deirada ao vivo na TV em um 
debate político quando você 
é um dos candidatos deve ser 
bem satisfatório. Marçal, que 
faz de sua campanha  uma 
verdadeira página do TikTok, 
ganhou o corte que queria.

Aliás, ele queria ser agre-
dido desde o primeiro debate 
e lutou arduamente para tirar 
seus concorrentes do sério. 
Tentou com todos eles, dando 

apelidinhos dignos de quin-
ta série aos seus adversários, 
fazendo pirraça - quem não 
lembra dele tirando Guilher-
me Boulos  (PSOL) do sério 
com a carteira de trabalho? - 
e até abusando das acusações, 
muitas vezes pesadas.

Viu que não arranca-
ria nada de Ricardo Nunes 
(MDB), de Tábata Amaral 
(PSB) e nem do próprio Bou-
los, partiu para cima de Da-
tena que nunca escondeu seu 
destempero que era e sempre 
foi a sua marca registrada na 
TV. Provocou o apresentador 
até conseguir o que queria,  o 
papel de vítima. Mais do que 
isso, provou para todo mun-
do que ele tem mesmo con-
dição de entrar na mente de 
muita gente. Cabeça vazia, 
oficina de coach.

Datena também sai ga-
nhando com a cadeirada. Em 
baixa nas pesquisas, o apre-
sentador tinha perdido a fa-
ma de machão após ameaçar 
ir para cima de Marçal no de-
bate da Gazeta no dia 1º de se-
tembro e não ter chegado a 
vias de fato - ocasião exausti-

vamente explorada pelo coa-
ch para chamá-lo de covarde. 
Além disso, chorou em uma 
sabatina realizada pela Folha 
de São Paulo no último dia 13 
de setembro. A cadeirada re-
verteu essa imagem.

Praticamente fora da dis-
puta em quinto lugar nas pes-
quisas, Datena já está focado 
em seu retorno para seu pro-

grama policial. Com a cadei-
rada em Marçal, ele volta por 
cima e com o discurso de que 
“não leva desaforo para casa” 
cheio de virilidade, marcas tí-
picas de quem  comanda pro-
gramas como Cidade Alerta, 
Brasil Urgente entre outros.

Boulos e Nunes também 
ganharam com a cadeira-
da. Agora, mais do que nun-
ca, os dois despontam como 

opções razoáveis e civiliza-
das para disputarem um se-
gundo turno. Embora o Mar-
çal tenha conquistado grande 
parte do eleitorado, suas estri-
pulias passaram dos limites e  
a audiência já o vê como um 
bobo da corte, como aquele 
moleque que adora provocar 
uma briga para animar o co-
légio, porém a hora da prova 
está chegando e muita gente 
vai querer levar a aula a sério.

Ganha também a crônica 
televisiva que sempre presen-
ciou os bufões nos debates. 
Já vimos Paulo Maluf, Enéas 
Carneiro, Brizola e tantos ou-
tros protagonizarem momen-
tos ímpares na TV, mas dessa 
vez temos uma cena que en-
trará para a história e será 
comentada para sempre. A 
cadeirada beneficia, por in-
crível que pareça, até mes-
mo a TV Cultura. Essa ima-
gem vai rodar o mundo e o 
logo da estatal vai junto. Di-
ga-se de passagem que a Cul-
tura endureceu as regras para 
evitar o pior, mas infelizmen-
te não funcionou.

Até mesmo o brasileiro 

memista ganha com isso. 
Uma enxurrada de memes 
e piadas estão surgindo so-
bre esse episódio e a cadei-
rada entra para o Hall da Fa-
ma da zoeira tupiniquim. 
Acho que estamos falando 
de um potencial Top 10, tá? 
Um verdadeiro deleite pa-
ra um país que adora rir da 
própria desgraça.

Quem perde com a cadei-
rada é a democracia. Indo na 
onda do que foi dito pela Ma-
riana Janeiro, candidata a ve-
readora aqui de Jundiaí, o de-
bate é um rito importante 
para fortalecer o processo de-
mocrático. Transformá-lo em 
um ringue de barbárie só de-
teriora sua importância  e 
transfere para a internet - vul-
go terra de ninguém - a maior 
fatia informacional para se 
decidir em quem votar. Um 
perigo para um povo que ain-
da não aprendeu direito como 
escolher seus representantes.

Conhecimento é conquista.

FELIPE SCHADT é jornalista, 

professor e cientista da comunicação 

(felipeschadt@gmail.com)

Chamou pela cadeirada e a cadeirada veio

Quem 
perde com 
a cadeirada 
é a 
democracia

FELIPE 

SCHADT
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O atual prefeito de Várzea 
Paulista, Professor Rodolfo (PSD), 
desponta como o favorito para o 
pleito municipal de 6 de outubro. 
Em pesquisa encomendada pelo 
Grupo JJ para a empresa AMERI-
CAN ANALYTICS, ele aparece 
com 71,5% das intenções de vo-
to. Os demais candidatos, Marly 
Caldas (PSOL), Rivaldo (Repu-
blicanos), e Rogério Matavelli 
(PDT), aparecem em empate téc-
nico, considerada a margem de 
erro  de 4,9 pontos percentuais. 
Marly tem 4%, Rivaldo aparece 
com 3,8% e Rogério Matavelli é 
o preferido de 1,5%.

O levantamento mostra,  
ainda, que 7,5% dos eleitores 
declararam intenção de votar 
em branco ou nulo, enquanto 
11,8% ainda estão indecisos.

Outro dado revelado pela 
pesquisa é que 83,7% dos en-
trevistados aprovam a admi-
nistração, enquanto outros 8% 
não souberam avaliar.

A pesquisa foi realizada en-
tre os dias 12 e 14 de setembro de 
2024, com uma amostra de 400 
eleitores de 16 anos ou mais. O 
levantamento, registrado sob 
o número SP-02542/2024, tem 
um nível de confiança de 95%.

Professor Rodolfo lidera corrida 
em Várzea com ampla vantagem

LIDERANÇA O atual prefeito de Várzea Paulista aparece em pesquisa de intenção de voto feita pela empresa AMERIcAN ANALYtIcS com 71,5% da preferência

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Vereadores jundiaien-
ses debaterão e votarão, na 
sessão ordinária desta ter-
ça-feira (17), projeto de lei 
que autoriza a alienação, 
mediante licitação, de áreas 
públicas da Fundação Mu-
nicipal de Ação Social (Fu-
mas), localizadas no Lotea-
mento Popular no Flores do 
Paraíso, Parque São Luiz (re-
gião do Jundiaí-Mirim) e no 
Jardim Novo Horizonte.

O projeto número 
14.454/2024 é de autoria do 
Executivo e, uma vez apro-
vado, dará autorização pa-
ra a alienação de áreas in-
tegrantes do patrimônio 
público da Fumas. No to-
tal, as áreas somam pou-
co mais de 20 mil metros 
quadrados, sendo 4.579 me-
tros quadrados na Fazen-
da Grande, 11.771 metros 
quadrados no Jardim No-

vo Horizonte, 900 metros 
quadrados no Loteamen-
to Flores do Paraíso e 3 mil 
metros quadrados no Par-
que São Luiz.

Na justificativa que 
acompanha o projeto de lei, 
o prefeito Luiz Fernando 
Machado (PL) informa que 
o objetivo é, após alienação 
dos imóveis mediante pro-
cesso licitatório por leilão, 
direcionar os recursos que 

virão desta operação para o 
Fundo Municipal de Habi-
tação, “visando a aquisição 
de lotes mais otimizados, 
aquisição de recursos para 
produção de unidades habi-
tacionais, bem como a ofer-
ta de recursos em forma de 
subsídio em unidades pron-
tas, atendendo as necessi-
dades mais prementes das 
famílias que estejam aloca-
das em áreas de risco.”

Câmara vota projeto destinando área para habitação
SESSÃO

PELA ORDEM

Pauta na Câmara
A sessão ordinária da câmara 

Municipal de Jundiaí tem um 

veto e outros sete projetos de 

lei na ordem do dia. Um dos 

projetos é o 14.446/2024, de 

autoria de cristiano Lopes. O 

texto propõe alterar a Lei nº 

9.498/2020, que institui a Lei 

Geral Municipal da Microem-

presa, da Empresa de Peque-

no Porte e do Empreendedor 

Individual, para acrescentar 

as Startups e o Pequeno Pro-

dutor Rural, e dispensar estas 

categorias de atos públicos 

de liberação de atividade.

Rodovia Geraldo Dias
Indicação apresentada nesta 

terça-feira pelo plenário do Le-

gislativo demonstra preocupa-

ção com as condições que os 

motoristas estão enfrentando 

ao rodar de noite pela rodovia 

Geraldo Dias. A indicação 

pede ‘troca urgente de várias 

lâmpadas nos postes no trevo 

de acesso aos bairros Parque 

centenário e terra da Uva.’

Big Brother
Populares observam tudo - e 

também encaminharam aos 

vereadores pedidos de substi-

tuição ou alinhamento do poste 

que sustenta a placa de trânsito, 

na Avenida Nove de Julho, próxi-

mo ao número 400, na esquina 

com a Rua São Lázaro.

Pelo direito de brincar
Um grupo de vereadores assina 

requerimento endereçado à 

presidência da câmara em que 

pedem realização de audiência 

pública para debater uma Pro-

posta de Emenda à Lei Orgânica 

que estabelece a parentalidade 

positiva e o direito de brincar 

como princípios de proteção à 

Primeira Infância.

DIVULGAÇÃO

Marçal e Datena: vias de fato durante o debate de domingo

Oi, Datena. Me perdoe pelas 
palavras pesadas contra você

trecho de uma mensagem que teria sido enviada por whatsapp 
por Pablo Marçal a José luiz Datena, após o desentendimento entre 

ambos no debate de domingo à noite

Cadeirada vira caso de polícia
A Polícia civil de São Paulo abriu um inquérito nesta segunda-feira (16) para investigar se José Luiz Datena 

(PSDB) cometeu os crimes de lesão corporal e injúria contra Pablo Marçal (PRtB) durante o debate no domingo 

(15). Marçal prestou depoimento à polícia nesta segunda (16). Na mesma ocasião, o candidato do PRtB ofereceu 

representação criminal contra Datena. O advogado de Marçal, tassio Renam, disse acreditar no trabalho da 

Polícia e da Justiça. Enquanto isso, Datena cancelou compromissos nesta segunda-feira, mas a assessoria dele 

correu para afirmar que o candidato do PSDB não vai abandonar a corrida eleitoral paulistana.

José Antonio Parimoschi (PL)
7h - Visita empresa no cecap 

9h - Visita empresas na Vila 

Hortolândia 

11h - Visita empresa na Vila 

Progresso 

18h30 - Evento sobre 

Segurança Pública na Vila 

Jundiainópolis

Higor Codarin (PSOL)
11h30 - Entrevista tV tEM 

14h - Panfletagem no tamoio 

17h - Encontro com alunos 

da FAtEc

Gustavo Martinelli (União)
11h - Entrevista SBt

14h30 - caminhada no Jardim 

Guanabara

16h - Visita empresa para 

apresentação do plano de 

governo 

17h30 - Reunião com 

apoiadores (fechada)

Ricardo Bocalon (PSB)
6h - Visita ao terminal Vila 

Arens e café da manhã em 

padaria local

8h - Visita ao comércio 

da Vila Arens e Vila 

Progresso

12h - Almoço na Vila Arens

14h - Visita ao comércio do 

Santa Gertrudes

Silas Feitosa (PRTB)
9h30- caminhada pelo 

centro de Jundiaí 

14h30 - Reunião com 

apoiadores no bairro 

Bela Vista 

19h - Reunião 

com apoiadores 

no bairro do 

Engordadouro

AGENDA DOS CANDIDATOS - JUNDIAÍ
TERÇA-FEIRA, 17 DE SETEMBRO

ELEIÇÕES 2024 - VÁRZEA PAULISTA
AVALIAÇÃO DO CENÁRIO ELEITORAL - VOTAÇÃO ESTIMULADA

Fonte: American Analytics

MARLY CALDAS 4,0%

RIVALDO 3,8%

1,5%
7,5%

11,8%

ROGÉRIO MATAVELLI

BRANCO/NULO/NINGUÉM/NENHUM

NÃO SABE/NÃO RESPONDEU

PROF. RODOLFO 71,5%

Pesquisa registrada 
sob o número 

SP-02542/2024, 
realizada de 12 a 
14 de setembro 
de 2024, foram 

entrevistadas 400 
pessoas, margem 
de erro de 4,9%, 

nível de confiança 
de 95%.

DIVULGAÇÃO

Câmara tem sessão ordinária a partir das 9 horas desta terça-feira



Cidades

JORNaL de JUNdiaÍ ReGiONaL

Cidades@JJ.COM.BR

4 – Terça-feira, 17 de setembro de 2024

Desde a primeira infân-
cia, muitas crianças usam 
chupeta, como também fa-
zem o uso da mamadeira 
para o desmame. O hábito 
de sugar acontece desde o 
útero materno, sendo um 
comportamento importan-
te para o desenvolvimento 
psíquico da criança. Uma 
pesquisa do Banco de Lei-
te Humano mostrou que 
60,6% das mães usam os ar-
tifícios com os filhos, sendo 
25% para chupeta e 22,9% 
para mamadeira.

O desmame pode ocor-
rer a partir dos seis meses, 
quando a alimentação pas-
sa a não ser exclusivamen-
te com leite materno. Nesse 
momento, inicia-se a intro-
dução de alimentos e de lei-
te via mamadeira. A presi-
dente da Câmara Técnica 

de Odontopediatria do Con-
selho Regional de Odonto-
logia de São Paulo (CROSP), 
Patricia Valeria Cunha Ge-
orgevich, explicou que é 
importante escolher a ma-
madeira certa para a transi-
ção ser leve e tranquila.

“A Sociedade Brasilei-
ra de Pediatria (SBP) re-
comenda que o bebê seja 
amamentado até os dois 
anos, sendo que até os seis 
meses a alimentação deve 
ser feita exclusivamente 
com leite materno”, refor-
ça a especialista.

Em uma pesquisa do 
Ministério da Saúde, em 
2009, foi constatado que, 
entre 1999 e 2008, houve 
uma variação de 15,1% no 
uso de chupeta. Em 1999, 
57,7% das crianças menores 
de 12 meses usavam chupe-
ta; já em 2008, a porcenta-
gem caiu para 42,6%.

“A introdução da chu-

peta pode causar inter-
rupção do aleitamento 
materno. A hipótese de 
que o uso de chupeta se-
ria responsável por uma 
menor duração do aleita-
mento materno baseia-se 
nos relatos de que a intro-
dução e o padrão de uso 
de chupeta (frequência e 
intensidade) poderiam le-
var o recém-nascido a re-
cusar o peito ou aumen-
tar o espaçamento entre 
as mamadas”, aponta a ci-
rurgiã-dentista.

A Dra. Patricia George-
vich esclarece que a utiliza-
ção de mamadeira e chupe-
ta por período prolongado, 
tanto em frequência co-
mo duração, causará danos 
na musculatura da face da 
criança. Entre as consequ-
ências estão: alterações nos 
dentes, mordidas cruzadas 
e mordida aberta. Também 
é possível afetar a respira-

ção, causar deformação es-
quelética facial, disfunções 
na fala e na língua, além de 
infecções no ouvido.

“Quanto menor a frequ-
ência e a duração do uso da 
mamadeira e chupeta, me-
nores as chances de altera-
ções e maior a probabilida-
de de regressão natural”, diz 
a Dra. Patricia.

A cirurgiã-dentista sa-
lientou que o uso de ma-
madeira e chupeta deve ser 
evitado principalmente em 
crianças com casos de má 
formação dentária ou fa-
cial, visto que o uso dos ob-
jetos pode agravar a defor-

midade. Em crianças que 
possuem casos frequentes 
de otite, o risco de infecção 
no ouvido também pode 
aumentar.

O bico artificial ofereci-
do ao bebê pode fazer com 
ele desenvolva a confusão 
de bicos, descrito como a 
dificuldade do bebê em en-
contrar a correta configu-
ração oral para realizar a 
pega e a ordenha da mama 
após o uso da chupeta.

Caso seja necessário o 
uso de chupeta e mama-
deira, a prática deve ser 
permitida por um perío-
do curto para que os da-

nos sejam menores.
A Associação Brasilei-

ra de Odontopediatria e 
o Ministério da Saúde re-
comendam que a chupeta 
seja eliminada até os três 
anos, mas o ideal é que se-
ja removida gradualmente 
aos dois anos. Já em rela-
ção à mamadeira, a Aca-
demia Americana de Pe-
diatria recomenda que ela 
seja deixada de lado antes 
dos 18 meses. Também é 
recomendado que a boca 
da criança seja limpa após 
as refeições e a mamadei-
ra deve ser retirada assim 
que a criança adormecer.

Chupeta e 
mamadeira 
causam impacto 
na saúde bucal 

NAS CRIANÇAS O uso dos ‘bicos’ por muito tempo pode causar problemas 
que vão além do encaixe da mordida da criança e afetam até o ouvido

diVULGaÇÃO

60,6% das mães usam os artifícios com os filhos, sendo 25% para chupeta
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Muitas pessoas necessi-
tam de atendimentos psico-
lógicos, jurídicos, entre ou-
tros, e não têm condições de 
pagar. Mas há modalidades 
de atendimento gratuito ou a 
preços acessíveis, como acon-
tece em algumas faculdades, 
por exemplo. Em Jundiaí, 
quem precisar de atendi-
mento psicológico, odontoló-
gico ou jurídico pode procu-
rar a Faculdade Anhanguera.

Clínica de Odontologia
A Clínica Escola de Odon-

tologia da Faculdade Anhan-
guera de Jundiaí oferece ser-
viços odontológicos para a 
população de Jundiaí e re-
gião, de segunda a sexta-feira, 
nos períodos da manhã, tarde 
e noite. Os tratamentos ofere-
cidos são: urgências odontoló-
gicas, restaurações, extrações, 
tratamentos de canal e da 
gengiva e próteses. A clínica 

é adaptada para pessoas com 
deficiência, crianças, adoles-
centes e idosos. Os atendi-
mentos são a custo social e re-
querem inscrição prévia pelo 
WhatsApp (11) 3109-0612.

Núcleo de Práticas Jurídicas
O Núcleo de Práticas Ju-

rídicas da Anhanguera fun-
ciona, semanalmente, de se-
gunda, das 08h às 12h e das 
18h às 22h, terça, das 08h às 
12h, e quinta, das 17h às 19h. 
O atendimento destina-se à 
orientação jurídica, nas áre-
as cível, de família, previ-
denciária e trabalhista, para 
a população em vulnerabi-
lidade social e econômica, 
com o encaminhamento aos 
órgãos competentes, bem 
como trabalha com media-
ção e conciliação, como for-
ma de resolução de conflitos 
extrajudiciais.

Clínicas de Psicologia
A Clínica Escola de Psico-

logia da Faculdade Anhan-
guera Jundiaí funciona de se-
gunda a quinta-feira, das 09h 
às 20h. As consultas podem 
ser agendadas pelo WhatsApp 
(11) 3109-0635. Os atendimen-
tos são para crianças, adoles-
centes e adultos com supervi-
sores capacitados em diversas 
áreas. A clínica possui um pro-
jeto de atendimento gratuito 
para famílias atípicas.

Serviços de direito, 
psicologia e 
odontologia gratuitos

VULNERABILIDADE
diVULGaÇÃO

Os atendimentos são gratuitos ou oferecidos a preços sociais

A edição de 2024 do 
Enem acontece nos dias 3 
e 10 de novembro. Ao lon-
go de dois domingos, mi-
lhões de estudantes esta-
rão diante das provas que 
podem representar o pon-
tapé inicial do seu futuro 
acadêmico. Restando dois 
meses para a realização do 
exame, cresce a preocupa-
ção com a reta final da pre-
paração, e, junto a ela, a 
ansiedade. Dados da Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS) apontam que 31,6% 
dos jovens brasileiros en-
tre 18 e 24 anos se conside-
ram ansiosos - a faixa etá-
ria com o maior índice do 
problema no país.

Dessa forma, para mui-
tos estudantes, controlar 
esse sentimento é um de-
safio crucial na reta final 
de preparação. De acordo 
com Valquiria Rossi, Co-
ordenadora do curso de 
Psicologia da  Universida-
de Metodista de São Paulo 
(UMESP), entender a an-
siedade e saber como ma-
nejá-la é essencial para 
que os alunos não trans-
formem a pressão em um 
grande obstáculo.

“É crucial que o jovem 
entenda seu papel como 
protagonista de sua pró-
pria história. Essa é uma 
fase importante e comum 
a todos, marcada por de-
safios, mas também por 
oportunidades. A ansie-
dade faz parte do proces-
so, e aprender a contro-
lá-la é fundamental para 
não se tornar uma pressão 
extra no momento decisi-
vo”, explica Rossi.

Pensando nisso, a espe-
cialista listou seis dicas que 
podem ajudar os jovens a li-
dar com a inquietação da 
mente e a ansiedade no pro-
cesso de preparação pré-
-Enem. Confira: 

1 
Confie em sua preparação  

a confiança é uma 

ferramenta poderosa. É 

imprescindível que o estudante 

se lembre de todo o esforço e 

dedicação que investiu ao lon-

go de todo o ano. Reforçar essa 

mentalidade ajuda a manter a 

calma e a ter mais segurança no 

momento de realizar a prova. 

a sensação de estar confiante 

com aquilo que estudou ao 

longo do ano, e porque não, da 

vida, reduz a tensão e aumenta 

a confiança, o que pode ser 

decisivo no dia da prova. 

 

2 
Atenção à tecnologia  

a ciência aponta que o 

uso excessivo de telas e 

redes sociais ajuda a aumentar 

a ansiedade. É importante que 

o aluno tenha um controle do 

tempo gasto em redes sociais e 

plataformas digitais, especial-

mente nas últimas semanas 

que antecedem à prova. isso 

visa evitar distrações e ajuda a 

manter o foco, algo fundamen-

tal nesse período. 

3 
Cuide do sono  

assegurar um repouso de 

qualidade é crucial para o 

equilíbrio físico e mental do alu-

no, principalmente em período 

de grande estresse. adotar uma 

rotina de sono permite que a 

mente fique mais clara e descan-

sada para os estudos. isso quer 

dizer que é importante tentar 

se desligar da tela do celular, TV 

ou computador ao menos uma 

hora antes de se deitar.

 

4 
Pratique atividade física  

Manter o corpo em 

movimento é essencial. 

atividades físicas ajudam a 

regular os hormônios do bem-

-estar, como a endorfina e a 

serotonina, e contribuem para 

uma mente mais saudável, o 

que pode fazer diferença no 

controle da ansiedade. a práti-

ca regular de exercícios físicos 

alivia o estresse e ajuda na me-

lhora do humor e disposição. 

isso faz com que o estudante 

mantenha o foco e lide melhor 

com a pressão. 

5 
Não esqueça da  

socialização  

É importante preservar o 

contato com amigos e familiares. 

Conversar, compartilhar experi-

ências ou se distrair um pouco 

ajuda a diminuir o estresse do 

período de preparação. Ter 

momentos de lazer cria um equi-

líbrio entre estudo e vida pessoal, 

o que é fundamental para que o 

estudante não se sinta isolado. 

a rede de apoio também ajuda a 

manter a motivação.

 

6 
Mantenha uma  

alimentação equilibrada  

Uma alimentação balan-

ceada ajuda a preservar os ní-

veis de energia estáveis e pode 

reduzir os efeitos da ansiedade, 

além de melhorar a concentra-

ção durante os estudos. evite 

alimentos ricos em açúcar e 

farinha branca em excesso. 

alimentos mais leves e nutriti-

vos ajudam a manter o nível de 

energia em alta e evitam picos 

de estresse, que podem surgir 

de uma dieta desequilibrada.

Confira dicas para controlar 
a ansiedade antes do Enem

PREPARAÇÃO 

diVULGaÇÃO

 Restando dois meses para a realização do exame, cresce a preocupação com a reta final da preparação

De preferência com Curso Mopp.
Cidade de Jundiaí,  

salário + benefícios, cartão 
cesta básica, HE.

WhatsApp (11) 99931-3609
e Tel: (11) 4526-8811

E-mail: rmjundiai@rmjundiai.com.br

ESTAMOS CONTRATANDO

MOTORISTA DE 
CAMINHÃO
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Na última semana, o 
Centro do Trauma do Hos-
pital de Caridade São Vi-
cente de Paulo (HSV) con-
quistou o nível máximo de 
qualidade de excelência da 
Certifi cação da Rede de Ge-
renciamento de pacientes 
politraumatizados, conferi-
da a partir de uma parceria 
do Instituto Qualisa de Ges-
tão (IQG) com a Sociedade 
Brasileira de Atendimento 
Integrado ao Traumatizado 
(SBAIT). A Acreditação se-
gue o contínuo cuidado por 
meio da fase pré-hospitalar, 
Unidade de Emergência e in-
tervenções cirúrgicas neces-
sárias para controle de danos 
e o acompanhamento de rea-
bilitação. Com o recebimen-
to do selo Diamante, a Rede 
de Saúde Jundiaí é a primei-
ra no Brasil a ser certifi cada 
tendo o controle estratégico 
entre todas as etapas e po-
dendo coordenar de forma 
sistemática e colaboração 
interdisciplinar, oferecendo 
cuidados abrangentes a pa-
cientes politraumatizados.

“Receber a certifi cação de 
excelência de serviço presta-
do pelo Hospital São Vicen-
te (HSV) no Centro de Trau-
ma, pela Sociedade Brasileira 
de Atendimento Integrado 
ao Traumatizado (SBAIT) é 
uma conquista de todos. O 
HSV é referência em trau-
matologia e esse reconheci-
mento consolida o trabalho 
executado pelo corpo clínico 

e reforça a importância dos 
investimentos feitos no hos-
pital, pela administração”, 
reforça o prefeito Luiz Fer-
nando Machado.

“A conquista do nível 
máximo desta certifi cação 
de qualidade pelo Hospital 
São Vicente, que é uma ins-
tituição fi lantrópica com 
atendimento SUS, a partir 
do trabalho incansável dos 
nossos profi ssionais e, es-
pecialmente, do nosso Cen-
tro do Trauma, é um marco 
de extrema relevância para 
o sistema de saúde não ape-

nas municipal, mas nacio-
nal. Essa certifi cação ates-
ta que a nossa Instituição, 
com práticas de vanguar-
da e com o devido cuidado, 
adota os mais altos padrões 
de atendimento, segurança 
e efi ciência, refl etindo dire-
tamente na qualidade dos 
serviços prestados à popu-
lação. O reconhecimento é 
fruto do trabalho árduo e 
da dedicação de toda a nos-
sa equipe, que, diariamen-
te, se empenha em oferecer 
atendimento de excelência. 
Hoje, o HSV é modelo para 

outras unidades de saúde. Is-
so é um avanço fundamen-
tal para o fortalecimento 
do SUS e para a valorização 
da saúde pública no Brasil”, 
afi rmou Matheus Gomes, 
superintendente do HSV.

O diretor clínico do HSV, 
Dr. Frederico Michelino de 
Oliveira, falou da felicida-
de em receber a certifi cação. 
“Esse é um reconhecimen-
to da nossa dedicação total 
ao Hospital. Chegamos para 
trabalhar antes do Sol nascer 
e voltamos para as nossas fa-
mílias depois que ele se põe, 

fazendo acontecer, amplian-
do os esforços para alcançar-
mos os objetivos. É uma ale-
gria celebrar essa conquista, 
principalmente, porque me-
recemos e o HSV também 
merece. Estamos na vitrine, 
somos referência, reconheci-
dos pelos resultados. Essa é 
uma oportunidade de cresci-
mento, de subir mais degraus, 
de nos consolidar ainda mais. 
Não teríamos conseguido es-
sa certifi cação sem vocês. Mi-
nha gratidão e meu respeito a 
cada colaborador”, disse.

O Centro do Trauma do 

HSV integrado à Rede de 
Saúde de Jundiaí foi lançado 
em março deste ano e, desde 
sua ofi cialização, consolida 
a Instituição como referên-
cia regional no atendimen-
to altamente especializa-
do de pacientes com lesões 
múltiplas, disponibilizando 
abordagem multiprofi ssio-
nal com avaliações rápidas 
e ações terapêuticas imedia-
tas, aliadas aos cuidados di-
ários, com o objetivo de ga-
rantir agilidade, segurança 
e reabilitação ao paciente 
politraumatizado.

 A Certifi cação da Re-
de de Gerenciamento de pa-
cientes politraumatizados 
possui três níveis: Ouro, Pla-
tina e Diamante. O selo má-
ximo conquistado pelo HSV 
terá validade de dois anos, 
com avaliações de manu-
tenção obrigatórias a cada 8 
meses.  “O Hospital São Vi-
cente é incansável na busca 
permanente pela melhoria 
dos processos que garantem, 
principalmente, a seguran-
ça do paciente. Não vamos 
parar. Esta conquista reafi r-
ma o nosso compromisso de 
bons resultados, sejam assis-
tenciais ou de desempenho, 
e evidencia para a popula-
ção que a qualidade dos cui-
dados prestados é gerida de 
forma efi caz, com o objetivo 
de atender às necessidades 
exclusivas e especializadas 
de cada paciente. Esta abor-
dagem está alinhada ao nos-
so lema: o paciente no centro 
do cuidado”, concluiu o supe-
rintendente da Instituição.

HSV conquista nível máximo 
em certificação de qualidade

CENTRO DE TRAUMA A instituição jundiaiense é a primeira no Brasil a ser certifi cada tendo o controle estratégico entre todas as etapas
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O HSV é referência em traumatologia e esse reconhecimento consolida o trabalho executado pelo corpo clínico

A Clínica da Família e 
Pronto Atendimento da Pon-
te São João começa a funcio-
nar na próxima segunda-
-feira (23) e será aberta para 
visitação do público um dia 
antes, domingo (22), às 10h. 
Para alinhar os detalhes para 
o início do funcionamento, a 
prefeitura realizou uma reu-
nião de monitoramento na 
manhã desta segunda-feira 
(16), no Paço Municipal.

“A obra já está concluída e 
agora estão sendo realizados 
os detalhes de organização 
interna. O estacionamen-
to ao lado também já está 
pronto. Durante a reunião 
de monitoramento foram re-
passados os pontos de cada 
unidade de gestão que fazem 
parte da operacionalização 
dos equipamentos, já que, 
com a entrega do prédio da 
CF e PA Ponte São João, Jun-
diaí ganhará, na estrutura da 
antiga UBS Vila Aparecida, 

um Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO) descen-
tralizado”, reforça o gestor da 
Unidade de Gestão de Gover-
no e Finanças (UGGF), Jones 
Martins, que coordena os en-
contros mensais. 

Segundo o gestor da 
Unidade de Gestão de Pro-
moção da Saúde (UGPS), 
Tiago Texera, os equipa-
mentos funcionam de ma-
neira integrada e em rede, já 
que os exames de imagem 
disponibilizados no local, 
atenderão a demanda de to-
da a região Leste de Jundiaí. 
“É o conceito da descentra-
lização, que já foi aplicado 

na região Oeste e Noroeste, 
com a UPA Vetor Oeste e o 
PA Hortolândia”, detalha.

Ainda de acordo com o 
gestor da UGPS, a criação do 
atendimento odontológico 
descentralizado na Vila Apa-
recida, também facilitará o 
acesso da população para es-
te tipo de serviço, que até en-
tão, era oferecido somente na 
região do Anhangabaú.  “As 
duas cadeiras descentrali-
zadas do CEO Vila Apareci-
da ampliarão o atendimento 
que hoje é feito no CEO, em 
20%”, exemplifi ca.

Neste ano, em agosto, a 
Guarda Municipal de Jun-
diaí atendeu a mais casos do 
que no mesmo mês do ano 
passado. Neste período, entre 
agosto de 2023 e deste ano, o 
efetivo da GM aumentou em 
Jundiaí e chegou ao maior nú-
mero da história, com 465 in-
tegrantes. O órgão municipal 
fará, em novembro, 75 anos.

No mês de agosto de 2023, 
foram 6 veículos localizados 
pelo sistema de vigilância; 
8 foragidos capturados; 16 
atendimentos a mulheres ví-
timas de violência domésti-
ca; 2 atendimentos de quebra 
de medida protetiva com a 
prisão do agressor; 8 ocorrên-
cias de tráfi co de drogas; e 41 
palestras do programa Ludi-
cidadania, com alunos de es-
colas municipais.

Já no mês passado, a GM 
teve 8 veículos localizados 
por meio do sistema de vi-
gilância; 10 foragidos cap-
turados; 13 atendimentos a 
mulheres vítimas de violên-
cia doméstica (único índice 
com queda); 3 atendimentos 
a quebra de medida protetiva 
com a prisão do agressor; 11 
ocorrências de tráfi co de dro-
gas; e 58 palestras do Ludici-
dadania em Emebs.

CF Ponte São João inicia 
atendimentos dia 23

Atendimentos da GM 
aumentam em agosto de 2024

SAÚDE COMPARATIVO 
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

 A prefeitura realizou uma reunião para alinhar o início do funcionamento

O efetivo aumentou e chegou ao maior número da história

LINDAL DO BRASIL LTDA.
NIRE 35.2.1523799-3

CNPJ/MF n.º 02.679.339/0001-91
Ata de Reunião de Sócios, realizada em 16 de setembro de 2024

Às 11:00 horas, do dia 16 de setembro de 2024, dispensadas as formalidades de 
convocação, nos termos do artigo 1072, parágrafo 2º, da Lei nº 10.406/02, reuni-
ram-se na sede social, localizada na Cidade de Jundiaí, na Avenida Presbítero João 
Franco de Oliveira, nº 520, Parque Industrial RM, CEP nº 13213-340, os sócios repre-
sentando a totalidade do capital social da Lindal do Brasil Ltda., sociedade limitada, 
inscrita no CPNJ/MF sob o n.º 02.679.339/0001-91, com seus atos constitutivos 
devidamente registrados na Junta Comercial de São Paulo - JUCESP sob o NIRE 
35.2.1523799-3, em sessão de 10 de agosto de 1998, a saber:  (a) Lindal Group 
Holding GmbH, sociedade devidamente constituída e existente de acordo com as leis 
da Alemanha, registrada no Registro Comercial da Comarca de Hamburgo, sob n.º 
HRB 116 833, inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 18.077.548/0001-03, neste ato repre-
sentada por seu bastante procurador, Sr. Moacir Camargo Neto, brasileiro, casado 
sob regime da comunhão universal de bens, administrador de empresas, portador 
do documento de identidade RG n.º 5.848.270-2 SSP/SP e inscrito perante o CPF/
MF sob n.º 011.291.618-03, com escritório na cidade de Jundiaí, Estado de São 
Paulo, na Avenida Presbítero João Franco de Oliveira, nº 520, Parque Industrial RM, 
CEP nº 13213-340, nos termos da procuração devidamente legalizada, traduzida e 
registrada perante o 6º Oficial de Registro de Títulos e Documentos da Comarca de 
São Paulo sob o nº 1.559.535, em 29 de maio de 2023; (b) Familie H.P. Lilienthal 
GmbH, sociedade devidamente constituída e existente de acordo com as leis da Ale-
manha, registrada no Registro Comercial da Comarca de Hamburg, sob n.º HRB 116 
832, inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 19.440.793/0001-98, neste ato representada por 
seu bastante procurador, Sr. Moacir Camargo Neto, acima qualificado, nos termos 
da procuração devidamente legalizada, traduzida e registrada perante o 6º Oficial de 
Registro de Títulos e Documentos da Comarca de São Paulo sob o nº 1.559.537, 
em 29 de maio de 2023.Posta em discussão a ordem do dia, previamente informada 
a todos os sócios, resolveram, por unanimidade de votos, aprovar a proposta de 
redução do capital da Sociedade, apresentada pela administração, no valor total de 
R$30.004.115,00 (trinta milhões, quatro mil, cento e quinze reais), nos termos do 
art. 1082, II do Código Civil. Assim o capital de R$98.289.189,00 (noventa e oito 
milhões, duzentos e oitenta e nove mil, cento e oitenta e nove reais), passará a ser de 
R$68.285.074,00 (sessenta e oito milhões, duzentos e oitenta e cinco mil e setenta e 
quatro reais), com o respectivo cancelamento de 30.004.115 (trinta milhões, quatro 
mil, cento e quinze) quotas, detidas exclusivamente pela Lindal Group Holding GmbH, 
com a expressa concordância dos demais sócios. Em virtude do cancelamento de 
quotas acima descrito, a Lindal Group Holding GmbH receberá em devolução, após o 
transcurso do prazo previsto no artigo 1.084, § 1 do Código Civil, o valor de R$1,00 
(um real) por quota cancelada. Ficam os Administradores da Sociedade, devidamente 
autorizados a proceder a todos os atos necessários à formalização da deliberação ora 
tomada. Nada mais havendo a tratar, foi a reunião suspensa pelo tempo necessário à 
lavratura da presente ata, a qual foi lida, aprovada e assinada pelos sócios.
Lindal Group Holding GmbH Familie H.P. Lilienthal GmbH
p.p. Moacir Camargo Neto  p.p. Moacir Camargo Neto
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Um homem foi bale-
ado com quatro tiros no 
início da noite de domin-
go (15), dentro de um bar, 
no Centro de Jundiaí. O 
suspeito da tentativa de 
homicídio fugiu do local, 
mas acabou sendo locali-
zado e preso por policiais 
militares, em frente à sua 
casa, em Itupeva.

Segundo apurou a re-
portagem, autor e vítima 
estavam em um bar, na rua 
Prudente de Moraes, quan-
do por razões a serem inves-
tigadas, o criminoso sacou 
uma arma e efetuou seis 
disparos. Quatro tiros acer-

taram o homem, sendo um 
em cada perna, um no ab-
dômen e um nas costas.

O Centro de Operações 
da PM (Copom) recebeu 
um chamado e enviou 
equipes ao local. Quando 
os agentes chegaram, a ví-
tima já havia sido socorri-
da ao hospital pela Guar-
da Municipal - e então os 
PMs passaram a fazer um 
levantamento sobre quem 
seria o autor dos disparos, 
bem como para onde po-
deria ter fugido.

Rapidamente descobriu-
-se que o suspeito do crime 
seria morador em Itupeva. 
As viaturas foram para a ca-
sa dele, na rua Doutor Jor-
ge Luis Bittencourt de Oli-

veira, no bairro Pacaembu, 
e o fl agraram no momento 
em que ele saía de casa, pa-
ra prosseguir com a fuga e 
se esconder.

Detido menos de uma 
hora após o crime, ele foi le-
vado para a delegacia, onde 
foi preso em fl agrante por 
tentativa de homicídio.

A ação teve partici-
pação dos PMs cabo Mu-
rakami e soldado Cris-
tina, com apoio do 1º 
tenente Iuri, cabo Brigat-
ti e soldado Eron (Coman-
do de Força Patrulha); 1º 
tenente faria, cabo Pau-
lo e soldado Vargas; sol-
dados Pablo e Perestrelo; 
e 1º sargento Israel, cabo 
Barbosa e soldado Lima.

Homem leva quatro tiros em 
barzinho no Centro de Jundiaí

TENTATIVA DE HOMICÍDIO A vítima levou quatro tiros e foi socorrida ao São Vicente; já o suspeito foi preso menos de uma hora depois, em Itupeva 

DIVULGAÇÃO

Os policiais militares fl agraram o suspeito saindo de sua casa e o prenderam

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Os arredores de uma cre-
che, entre os bairro Santa 
Maria e São José, em Cam-
po Limpo Paulista, foi o lo-
cal escolhido por trafi can-
tes para instalarem um 
ponto de venda de drogas, 
que funciona diariamente, 
inclusive nos períodos de 
movimentação de chegada 
e saída dos pais com seus fi -
lhos. E foi neste local que, 
no domingo (15), guardas 
municipais prenderam um 
suspeito, com mais de 100 
porções de entorpecentes.

Os GMs da Romo (mo-
tos) Bertolino, Bueno e 
Fortunato faziam patru-
lhamento, quando, ao pas-
sarem ao lado da Creche 
Pequeno Cidadão, perce-
beram que um homem 
correu ao avistá-los. Du-

rante a tentativa de fuga, 
ele dispensou uma sacola, 
mas foi alcançado e detido 
logo em seguida.

A sacola foi recolhida e, 
dentro dela, os guardas loca-
lizaram 69 pedras de crack, 
67 tubetes de cocaína, 11 in-
vólucros de “Ice” e R$ 184,35.

Questionado, ele confes-
sou que estava envolvido 
na venda de drogas na área. 
Diante da situação, foi dada 
voz de prisão ao suspeito, 
que foi conduzido à Delega-
cia de Polícia, onde a autori-
dade policial o prendeu em 
fl agrante pelo crime de trá-
fi co de drogas.

De acordo com a GM, as 
ações serão intensifi cadas 
neste local, para impedir a 
continuidade do tráfi co nos 
arredores da creche.

Guardas municipais de 
Operações com Cães pren-
deram uma mulher, por 
tráfi co de drogas, no Jardim 
Novo Horizonte (Varjão), 
em Jundiaí, neste domingo 
(15). Apesar de já estar trafi -
cando há algum tempo, es-
ta foi a primeira prisão de-
la, que tem 34 anos.

Os GMs estavam em 
deslocamento para patru-
lhar nas proximidades da 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA), quando, ao 
passarem pela rua Augusta 

Teixeira de Rodrigues, dois 
homens ao avistarem a via-
tura, saíram correndo. Jun-
to com eles havia mulher, 
que foi deixada para trás, 
carregando dezenas de por-
ções de drogas nos bolsos da 
blusa, além de dinheiro.

Foram apreendidos 39 
pinos de cocaína, 43 de 
K2, 27 pedras de crack, 
cinco porções de maconha 
e cinco de haxixe. Indaga-
da sobre os entorpecentes, 
ela afirmou estar na prá-
tica de traficância e que o 

dinheiro era resultado de 
vendas efetuadas.

Diante disso, os agen-
tes deram voz de prisão à 
mulher e, supervisionados 
pelo subinspetor Daniel, a 
conduziram ao Plantão Po-
licial, onde ela fi cou presa 
em fl agrante.

Participaram da ação 
os GMs Sérgio Luiz, 
Edwin, Maicon e Logan, 
todos de Operações com 
Cães, além da GMf Aguiar 
e GM Risk, e subinspetor 
Daniel e GM Mikael.

Suspeito de 
tráfico é preso ao 
lado de creche

Traficantes deixam mulher 
para trás e ela acaba presa

CAMPO LIMPO PAULISTANO VARJÃO
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O homem tentou fugir, mas foi perseguido e preso pelos guardas

GMs de Operações com Cães apreenderam as drogas no Varjão

Guardas municipais res-
gataram na rua, no bairro 
Parque Internacional, em 
Campo Limpo Paulista, um 
macaco com suspeita de 
fratura no dorso.

O primata, da espécie 
sagui-de-tufos-pretos, esta-
va na rua, em frente a uma 
casa. Os moradores perce-
beram que se tratava de um 
animal ferido e acionaram 
a GM, que enviou ao local 
os guardas Lazarini e Luz.

Os agentes logo descon-
fi aram que ele estava ferido 
no dorso, uma vez que, mes-
mo com a aproximação dos 
guardas para pegá-lo, ele 
não conseguia movimentar 
seus membros posteriores 
para tentar fugir.

O animal foi capturado 
e prontamente encaminha-
do ao Centro de Reabilita-
ção de Animais Silvestres 
(Cras) da Associação Mata 
Ciliar, em Jundiaí, onde será 
submetido a uma avaliação 
veterinária especializada e 
receberá os cuidados neces-
sários para sua recuperação.

Macaco com 
suspeita de 
fratura é 
resgatado 

MATA CILIAR

NECROLOGIA

ANTONIO PAVAN, 71 anos, viúvo. 
Sepultado no Cemitério Memo-
rial Parque da Paz.
ADA DAVID LOPES, 94 anos, viúva. 
Sepultada no Cemitério Memo-
rial Parque da Paz.

NILSEM MARCONDES ALEXAN-
DRE, 83 anos, viúva. Sepultada 
no Cemitério Memorial Parque 
da Paz.
NILZA MARTINS, 76 anos, soltei-
ra. Sepultada no Cemitério Nossa 

Senhora do Montenegro.
BENEDITO JULIO DA ROCHA, 81 
anos, solteiro. Sepultado no Ce-
mitério Nossa Senhora do Mon-
tenegro.
ANTONIO DA SILVA NUCCI, 91 

anos, viúvo. Cremado em Itatiba.
AGUIDA TAVARES POVOLO, 74 anos, 
viúva. Cremada em Campinas.
MAMORU KAZITA, 87 anos, casa-
do, Sepultado em Cabreúva.
DANIELA FARIAS VERTUAN, 43 

anos, casada. Sepultada no Cemi-
tério Memorial Parque da Paz.

O Velório Municipal informou 
sobre 9 óbitos, autorizado pe-
las famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
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O primata, da espécie sagui-de-

tufos-pretos, foi socorrido

2673

2714

2774

3195
DE PRIMAVERA

13/09/24

13/09/24

14/09/24

14/09/24

LOTERIAS DE 16/09/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

2º SORTEIO - 15/09/24

6533

14/09/24

16/09/24

00 02 07 11 15 51 59 66 68 73

01 02 03 04 05 09 11 13

18 19 20 21 23 24 25

15 16 26 43 67

6 1 7 9 5 1 4 7

0 5 2 4 5 3 3 4

4 0 4 9 1 4 8 9

4 1 3 3 6 3 1 9

4 9 9 0 6 0 6 7

9 8 7 5 4 3 5 6

2 3 7 4 5 4

01 07 09 08 11 23

26 32 44 26 41 48

06 16 22 24 38 50

20 24 39 47 49 76 79 85 87 88

06 07 08 33 34 44



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

Cultura@JJ.COM.Br

CULTURA & THÉO
Terça-feira, 17 de Setembro de 2024

EMMY 2024 NETFLIX

Xógum leva “Melhor 
série dramática”

Emily em Paris é renovada 
para 5ª temporada

O seriado de 10 episódios superou 

Slow Horses, O Problema dos 3 

Corpos, Mr. & Mrs. Smith, Fallout e The 

Crown para ficar com a estatueta.

A notícia chega a apenas alguns 

dias após a estreia da segunda 

parte do 4º ano da série, que tem 

sido um sucesso em 2024.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Cada dia tem seus próprios ma-
les e benefícios, e é necessário 
aceitar tudo com a alma alegre 
pelo mero fato de continuar 
respirando entre o céu e a terra, 
e isso lhe brindar com a oportu-
nidade de produzir fenômenos.

TOURO
As contrariedades que se apre-
sentam não vieram na forma de 
castigo, porque apesar de des-
confortáveis servem para você 
rever seus planos e, na melhor 
das hipóteses, fazer os ajustes 
pertinentes a cada caso.

GÊMEOS
Para que se precipitar na dire-
ção de definições sobre as quais 
sua alma não está totalmente 
segura? Melhor ganhar tempo e 
continuar negociando os acon-
tecimentos, fazendo perguntas 
e oferecendo alternativas.

CÂNCER
A única conclusão possível 
nesta parte do caminho é que 
tudo precisa ter continuidade, 
ganhando tempo através de 
negociações, questionamen-
tos e mediações de conflitos. 
Ganhar tempo é a melhor pedi-
da. Só assim.

LEÃO
Nada de agir impulsivamente 
nesta parte do caminho, ao 
contrário, é preferível que você 
demore para agir, mas que seja 
calculado, do que você reagir 
impetuosamente aos aparen-
tes desafios que se apresen-
tam. Cabeça no lugar.

VIRGEM
Não importa se você tiver de fa-
zer um pouco de alvoroço para 
tirar as pessoas da zona de con-
forto e perceberem a natureza 
séria de tudo que anda aconte-
cendo. Melhor assim, não é hora 
de ninguém ficar se confortando.

LIBRA
Faça cara de paisagem e finja 
demência diante dos absurdos 
que as pessoas dizem, porque é 
melhor silenciar do que intervir 
nesta parte do caminho. Assim, 
com um pouco mais de tempo, 
os absurdos cairão por si sós.

ESCORPIÃO
Seria ideal poder contar com 
tais ou quais pessoas para seus 
projetos, mas parece que anda 
todo mundo muito ocupado 
com outras coisas e, como re-
sultado, você vai ter de ir des-
cartando um tanto de gente 
pelo caminho.

SAGITÁRIO
Não se trata de fazer exigências 
impossíveis de satisfazer nesta 
parte do caminho, porque uma 
atitude dessas só agregaria in-
convenientes a um cenário que 
não comporta mais. Faça o me-
lhor com o disponível.

CAPRICÓRNIO
A única maneira de viajar lon-
ge sem sair do lugar é através 
dos sonhos e visões, que po-
dem ser fantasiosas e aparen-
temente sem pé nem cabeça, 
mas que inquietam a alma o 
suficiente para não serem des-
consideradas.

AQUÁRIO
Quando as pessoas julgam as 
outras ou os acontecimentos 
de forma apressada, é inevi-
tável que elas tropecem com 
seus próprios preconceitos e, 
em vez de esclarecer, agregam 
inconvenientes ao panorama. 
Melhor não.

PEIXES
Ainda que os conflitos e discór-
dias sejam desconfortáveis, 
mesmo assim são condições 
necessárias para se fazerem 
os ajustes pertinentes e, as-
sim, todos os posicionamentos 
serem incluídos na pauta em 
questão. Em frente.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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2/yo. 3/ian — old — one. 5/cupom — draco. 6/elogio — estria — rifado.

ECHA
FLAMEJANTE

FLORICULTOR
OGADORNA
RIFADOOY

FIOTABARA
ATESOURAS
NOLXOMA

CONDIMENTOS
PERENEES
OACCAIE

ALCOOLATRAS
IUMARIOT

BISPOTASIR
OLFATOAI

FIMDESEMANA

Conferi-
das uma
a uma

Esportes
que in-
tegram 
o MMA

O Olavo
de "O Séti-
mo Guar-
dião" (TV)

(?)
Vargas:
1930-45

(Hist. BR)
Drinque

feito com
vodca e

fogo

Ouro
(símbolo)

Aldeia na
qual se

realiza o
quarup

Guias im-
pressos u-
sados por
turistas

Meio de
controle
do fan-
toche

Pimenta,
alecrim 
e salsa
(Cul.)

Persegue
Harry
Potter
(Lit.)

"Assina-
tura" da

pessoa a-
nalfabeta

"Tumor",
em "car-
cinoma"

Eduardo
Suplicy,
senador
paulista

Sulco li-
near, co-
mum em
grávidas

Ajudam-
se nas

reuniões
do AA

Cédula 
destacá-
vel de pu-
blicações

Símbolo
de "acele-

ração"
(Fís.)

Função
religiosa
típica da

IURD

(?)
Glory: a
bandeira
dos EUA 

(?) 
Fleming, 
escritor 
britânico

Super (?),
persona-
gem de vi-
deogame

Sufixo di-
minutivo
de "pe-
quenita"

Título
nobre do
ator Sean
Connery

Período
dedicado
ao lazer

Iodo
(símbolo)

Sentido dominante
no cão

Enfeita; embeleza
Local onde são

ministrados cursos
de Artes Plásticas

Deixado
de lado
(pop.)

O típico
produtor
rural de 

Holambra
(SP)

Dito co-
mum na
paquera

Atmosfera

Lugar de
perdição
Saudação 
telefônica

Situada na 
região Sul, é uma

das três ilhas-
capitais do Brasil

Eu, em
espanhol
Membros
das aves

Peças da
costura
Um, em
inglês

Eterno
Mono-

grama de
"Otávio"

Aqui "Um dia a
casa (?)"

(dito)
Catador
de (?), 

trabalhador informal

ANIVERSARIANTES

Antonio 

Fratantonio, 

Aparecida 

Elisabete Dias 

Pacheco e 

Érica Rhisa 

Miyata

Itupeva se prepara pa-
ra receber a ESTRELANDO - 
1ª edição da Mostra de Curta 
Metragens Feita Com e Para 
Crianças, que acontecerá en-
tre os dias 26 e 29 de setembro. 
A programação contará com 
a exibição de 14 curtas-metra-
gens nacionais, cujos direitos 
autorais foram gentilmente 
cedidos pelos criadores. Todos 
os filmes foram selecionados 
por uma Comissão de Crian-
ças, formada por meninas e 
meninos de 8 a 12 anos.

Além das exibições, os fil-

mes serão seguidos por debates 
entre as crianças da Comissão 
e o público presente, promo-
vendo a troca de ideias e refle-
xões sobre o conteúdo exibido.

Ao todo, serão realizadas 
quatro sessões para escolas e 
duas sessões abertas ao públi-
co em geral, todas gratuitas e 
com acessibilidade em Libras.

 
Formação e Protagonismo 
Infantil

A Comissão de Crianças 
foi a grande responsável pe-
la curadoria e pela organiza-
ção estrutural do evento, de-
monstrando o poder criativo 
e a capacidade de decisão das 

crianças envolvidas.
Formada por 6 crianças 

residentes em Itupeva, a Co-
missão participou do proces-
so de seleção dos curtas, defi-
niu a programação artística, 
criou a identidade visual, or-
ganizou as ações de divulga-
ção e acessibilidade e estará 
presente nas sessões, receben-
do o público, apresentando o 
evento e mediando o bate pa-
po após todas as sessões.

Para complementar a ex-
periência, o grupo Catarsis 
Arte para Infância e Juventu-
de, idealizador do projeto, ofe-
receu às crianças da Comissão 
uma visita guiada à Cinemate-

Itupeva recebe 
mostra de curtas

PARA CRIANÇAS A programação contará com 14 curtas nacionais

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

As exibições dos filmes acontecem Cine Teatro Municipal

DIVULGAÇÃO

Cristina Biagini ganha os

parabéns dos filhos Naira e

Guto e familiares

Uma edição histórica, 
para ficar guardada na men-
te e no coração de todos. A 
27ª Bienal Internacional do 
Livro de São Paulo, que aca-
bou neste domingo (15), no 
Distrito Anhembi, se consa-
gra como a maior edição dos 
últimos 10 anos, ao receber 
722 mil visitantes, um per-
centual 9,39% superior ao 
público do evento em 2022. 
O maior evento literário da 
América Latina teve, segun-
do dados prévios divulgados 
pela Secretaria Municipal 
de Turismo (SMTur), através 
do Observatório do Turismo 
e Eventos da SPTuris, um ti-
cket-médio de R$ 208,14.

A pesquisa, realiza-
da entre os dias 6 e 15 de 
setembro, indica ainda o 
perfil do visitante da Bie-
nal do Livro de São Paulo: 
em relação à procedência, 
54,6% são da capital pau-
lista, 22,5% da Grande São 
Paulo, 15,9% do interior do 
Estado e 7% de outros esta-
dos. E os números mostra-
ram um evento no qual as 
mulheres foram a grande 
a maioria, com 69,8% do 
gênero feminino, 28,5% 
masculino e 1,2% de ou-
tros; 0,5% não responde-
ram. A pesquisa apontou o 
grau de satisfação dos visi-
tantes de 92,10%.

27ª Bienal do Livro 
é maior em 10 anos

722 MIL VISITANTES

ca de São Paulo, proporcionan-
do um mergulho profundo 
no universo cinematográfico 
e ampliando o conhecimento 
sobre a história e a importân-
cia do cinema.

 
Sessões e Debates

As exibições dos filmes serão 

realizadas nos seguintes horários:

Dias 26 e 27 de setembro: 

sessões às 9h e 14h. 

Dia 28 de setembro: sessão às 19h. 

Dia 29 de setembro: sessão às 16h

 
Cada sessão terá duração 

aproximada de 80 minutos: 
50 minutos dedicados à exi-
bição dos filmes e 30 minutos 
ao bate-papo. Os Ciclos de De-
bates, como foram denomi-
nados os bate-papos, ocorre-
rão após cada exibição e serão 
conduzidos pelos membros 
da Comissão, que mediarão 
as conversas com o público.

 
Gratuidade e Acessibilidade

Toda a programação da 
Mostra será gratuita e conta-
rá com tradução em Libras, 
além de ocorrer em um lo-
cal com acessibilidade arqui-

tetônica, ou seja, que permi-
tem o acesso de pessoas com 
mobilidade reduzida ou ido-
sas e banheiros adaptados.

O evento oferece uma óti-
ma oportunidade para que 
crianças e adultos possam vi-
venciar o cinema sob uma no-
va perspectiva, com filmes se-
lecionados e debatidos por 
crianças. Além disso, é uma 
chance de conhecer um festi-
val que coloca as crianças no 
centro da criação artística!

Para mais informações, 
acompanhe as redes sociais 
ou o site do Núcleo Catarsis.

 
SERVIÇO:
ESTRELANDO - Mostra de 

Curtas Metragens Feita Com e 

Para Crianças – 1ª edição

Data: 26 a 29 de setembro de 2024

Local: Cine Teatro Municipal Dr. 

Aluizio Rebello de Araújo

 Av. Emílio Chechinato, 706 - 

Jardim Samambaia - Itupeva/SP  

(dentro do Parque da Cidade)

Entrada: Gratuita, com 

acessibilidade em Libras

Redes Sociais e site: 

@CatarsisTeatroeArte |

www.catarsis.com.br
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O Corinthians entra 
em campo pelos primeiros 
90 minutos dos confron-
tos decisivos das quartas 
de final da Copa Sul-Ame-
ricana, hoje (17), às 21h30, 
contra o Fortaleza, na Are-
na Castelão. Ainda sem 
Memphis Depay, principal 
reforço do Timão, o técni-
co Ramón Díaz deve man-
dar a campo um time mis-
to, pensando no jogo de 
sábado, pelo Brasileirão.

O treinador terá que li-
dar com dois desfalques im-
portantes para o duelo. O la-
teral-esquerdo Matheus Bidu 
e o volante Raniele estão le-
sionados e foram cortados 
da lista de relacionados. Bidu 
sente desconforto no múscu-
lo posterior da coxa direita, 
enquanto Raniele apresenta 
dores no adutor direito.

Com as ausências, o trei-
nador argentino terá que 
ajustar a equipe para bus-
car um resultado positivo 
em Fortaleza. A partida de 
volta será disputada na pró-
xima terça-feira, dia 24, na 
Neo Química Arena. Quem 
avançar terá como adversá-
rio na semifi nal o vencedor 
do duelo entre Athletico-PR 
e Racing-ARG.

O técnico Ramón Dí-
az optou por não incluir 
o atacante Memphis De-
pay na lista de relaciona-
dos para a partida contra 
o Fortaleza. A decisão visa 
preservar o jogador holan-
dês, que intensificou seus 
treinamentos nos últimos 
dias para alcançar a me-
lhor condição física.

A expectativa é que 
Memphis faça sua estreia 
ofi cial com a camisa do Co-
rinthians no próximo fi m 
de semana, quando o time 

enfrenta o Atlético-GO, pe-
lo Campeonato Brasileiro. 
O atacante, que chegou re-
centemente ao clube, ainda 
está em fase de adaptação e 
precisa de mais tempo pa-
ra se entrosar com os novos 
companheiros.

O provável Corinthians 
contra o Fortaleza deve ter: 
Hugo Souza; Fagner, Félix 
Torres, Cacá e Hugo; José 
Martínez, Charles, Rodri-
go Garro e André Carrillo; 
Talles Magno (Romero) e 
Yuri Alberto.

O árbitro Paulo César Za-
novelli, que comandou o po-
lêmico Fluminense 2x0 São 
Paulo pelo Campeonato Bra-
sileiro no início do mês, foi 
denunciado e pode ser puni-
do pelo STJD (Superior Tri-
bunal de Justiça Desportiva).

Ele será julgado por “dei-
xar de observar as regras da 
modalidade”, ato que cons-
ta no artigo 259 do CBJD 
(Código Brasileiro de Justi-
ça Desportiva), e pode ser 
suspenso de 15 a 120 dias 
em caso de condenação do 
STJD. Em caso de reincidên-
cia, a pena pode subir para 
até 240 dias — e com multa 
de até R$ 1 mil.

Não há data para o julga-
mento acontecer. O árbitro 
não foi escalado pela CBF des-
de o jogo em questão, ocorri-
do no dia 1° de setembro.

LANCE CONTROVERSO
A polêmica começou 

quando o são-paulino Cal-
leri, na tentativa de receber 
um lançamento em profun-
didade, se enroscou com 
Thiago Santos. O bandei-
ra Guilherme Dias Camilo 
sinalizou falta, mas Zano-
velli deu vantagem e virou 
de costas para o lance.

Thiago Silva, do Flumi-
nense, colocou a mão na bo-
la para cobrar a falta que 
não foi marcada e, segun-
dos depois, os cariocas mar-
caram com Kauã Elias.

Zanovelli deu o gol e, 
imediatamente, foi alerta-
do pela equipe do VAR, co-
mandada por Igor Julio Be-
nevenuto, sobre a suposta 
infração de Thiago Silva.

O juiz, no entanto, se 
contradisse no áudio dis-
ponibilizado pela CBF: ele 
afi rmou aos colegas ter vis-
to a falta de Calleri na ori-
gem da jogada, mas admi-
tiu que observou a mão na 
bola em meio à vantagem 

— mesmo assim, conside-
rou o gol como “legal”.

O São Paulo ingressou 
com uma “Medida Inomina-
da” que solicita a anulação 
da partida. O protocolo foi 
fi rmado no fi nal da tarde da 
última segunda-feira (9).

O São Paulo considera 
que foi “prejudicado por er-
ro de direito” e quer, além 
da anulação, a punição dos 
árbitros envolvidos na polê-
mica do gol de Kauã Elias, 
que abriu caminho para a 
vitória do Fluminense. O 
pedido foi encaminhado 
para análise do presidente 
do STJD, Luís Otávio Verís-
simo Teixeira. (FolhaPress)

Sem Memphis, Timão
pega Leão com time misto

Árbitro de Fluminense x 
São Paulo é denunciado

SUL-AMERICANAERRO

RODRIGO COCA/ CORINTHIANSRubens Chiri/Saopaulofc.net

Ramon Diaz terá que ajustar a equipe para buscar um resultado positivo

O árbitro não foi escalado pela CBF desde o jogo em questão

O técnico Luis Zubeldía 
pediu paciência com os refor-
ços do São Paulo após a vitó-
ria por 1 a 0 contra o Cruzei-
ro, no último domingo (15).

Tempo ao tempo: Zubel-
día não quer acelerar a uti-
lização dos novos jogadores 
do São Paulo.

O treinador disse, em co-
letiva, que é muito difícil 
um atleta chegar e já jogar, 
sem se adaptar ao país, clu-
be e companheiros.

Três reforços estrearam 
na vitória do São Paulo so-
bre o Cruzeiro no Mineirão: 
Ruan Tressoldi, Santiago 
Longo e Jamal Lewis.

Ruan e Santiago Lon-

go foram titulares, enquan-
to Lewis entrou no segundo 
tempo. O trio só foi a campo 
por causa da escolha de time 
reserva contra a Raposa por 
causa do duelo com o Bota-
fogo pela Libertadores na 
quarta-feira (18).

Com novas opções, Zubel-
día agora vai pensar no Bo-
tafogo, que enfrenta pela Li-
bertadores na amanhã (18). 
A tendência é que as contrata-
ções ganhem mais tempo aos 
poucos em campo.

O trio deve ser reserva 
pela Libertadores, enquanto 
existe a expectativa por mais 
minutos a William Gomes, 
autor da vitória no Mineirão.

Zubeldía pede 
paciência 
com reforços

CAUTELA

Rubens Chiri/Saopaulofc.net

Zubeldía não quer acelerar a utilização dos novos jogadores

O Paulista fechou a tem-
porada com chave de ouro, 
mas não só por conta do títu-
lo conquistado. Além da taça, 
o Galo também dominou to-
das as estatísticas da Bezinha, 
como: melhor defesa, melhor 
ataque, maior saldo de gols, 
artilharia recorde de público, 
entre outros, terminando o 
ano de forma perfeita.

O time jundiaiense foi 
campeão vencendo os dois 
jogos da fi nal contra o Colo-
rado Caieiras: a ida, fora de 
casa, por 4 a 0, e a volta, em 
Jundiaí, por 1 a 0.

NÚMEROS
O Paulista teve a melhor 

campanha entre todos os ti-
mes da Bezinha, com 66,7% 
de aproveitamento, maior 
número de pontos somados 
(40), maior número de vitó-
rias (12), menor número de 
derrotas (4), melhor ataque 
(39 gols marcados), melhor 
defesa (11 gols sofridos) e 
melhor saldo de gols (+28).

Além das estatísticas ge-
rais, o Galo também garan-
tiu a artilharia do campeo-
nato, com Vinícius Caveira 
marcando nove gols.

O time jundiaiense tam-

bém fi cou com o recorde de 
público do campeonato, re-
gistrando 7.399 pagantes na 
fi nal e a melhor média de 
público em jogos no Jayme 
Cintra nos últimos 16 anos 
(desde 2008).

A temporada também 
marcou a primeira vez na 
era profi ssional que o Pau-
lista foi campeão vencendo 
o jogo fi nal de um mata-ma-
ta. Essa foi a 7ª partida va-
lendo título no Jayme Cin-

tra na história. Em todos, o 
Paulista foi campeão.

Agora o Galo só volta a 
campo em janeiro de 2025, 
para a disputa da 4ª Divisão 
do Campeonato Paulista. 

Também conhecido co-
mo Série A4, o torneio tem 
algumas diferenças em re-
lação à 5ª Divisão, disputa-
da pelo Paulista neste ano. 
Na próxima temporada, o 
Galo terá pela frente a pos-
sibilidade de disputar a Co-

pa Paulista, um elenco com 
até cinco jogadores acima 
dos 23 anos e um calendá-
rio que inicia em janeiro.

Os times que o Paulis-
ta enfrentará na próxima 
temporada são: Colorado 
Caieiras, Audax-SP, Barre-
tos, Jabaquara, Joseense, 
Matonense, Nacional-SP, 
Penapolense, São Caetano, 
São-Carlense, Ska Brasil, 
Taquaritinga, União Barba-
rense, Vocem e XV de Jaú.

Além do título: números 
da campanha do Galo

CAMPEÃO DA BEZINHA Além da taça, o Galo também dominou todas as estatísticas da competição
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O Paulista teve a melhor campanha da Bezinha e terminou o ano com números impecáveis

‘PLANO C’ SÓ JOGÃO

Sem Pedro, Gabigol vira 
a terceira opção no Fla

Champions League começa 
hoje, em novo formato

Gabigol virou a terceira opção no 

ataque do Flamengo com o técnico 

Tite. À frente do camisa 99 ‘na fi la’ 

estão Bruno Henrique e Carlinhos.

A primeira rodada da Champions 

League começa hoje, com Real 

Madrid, Juventus, Bayern de Munique, 

Milan e Liverpool em campo.

Champions League começa 

Madrid, Juventus, Bayern de Munique, 

DIVULGAÇÃO




